

ANTECEDENTES DE LA MEDICINA TRADICIONAL MAYA.

La medicina tradicional maya se practica en cada región de una forma particular. Sin embargo a pesar de las diferencias que pueden presentarse comparten aspectos que en ciertos modos o son similares estas prácticas en aspectos como el origen de las enfermedades, las causas y su tratamiento.

Para los mayas el origen de los males estaba íntimamente relacionado con los aspectos morales y religiosos. Los principales creencia era que estos provenían del enojo de los dioses sin embargo también se contemplaba la presencia del malo que se usa para las enfermedades más mortales.

DZAC YAH: Estos eran los verdaderos médicos mayas, puesto que tenían un amplio conocimiento de las plantas medicinales y sus propiedades curativas fueron tal vez, los únicos que establecieron tratamientos de acuerdo con la sintomatología o diagnóstico de las enfermedades de las que elaboran amplios registros, los hierberos o hierbateros son personas que poseen la habilidad de interpretar las características somáticas de una enfermedad y establecer acciones basadas en el diagnóstico de la misma.

La fortaleza de los tratamientos de las enfermedades reside principalmente en el uso de las hierbas, sin embargo también empleaban métodos complementarios tales como el sangrado mediante el uso de sangradores o utilizando colmillos secos de víboras de cascabel, el punzado de espinos de puerco espín, pescado o maguey al igual que los apretones y masajes.